

The background features several abstract shapes and patterns. In the top left, there is a cluster of teal teardrop shapes. In the top right, a teal circle is filled with black dots. On the left side, a grey shape has teal circles falling from it. On the right side, a grey shape has black teardrop shapes falling from it. At the bottom right, a teal shape has black teardrop shapes falling from it.

LA FINACIACION DE LA EMPRESA FAMILIAR

GESTION DE EMPRESA
FAMILIARES

- VERÓNICA MARISELA MORALES
- ARCELIA PALMIRA PEREYDA DIAZ
- LICENCIATURA EN ADMINISTRACION Y
ESTRATEGIA EN NEGOCIOS
- 5TO CUATRIMESTRE

INTRODUCCIÓN

LA FAMILIA ES LA PRIMERA ORGANIZACIÓN HUMANA QUE SE CONOCE, POR LO QUE LA EMPRESA FAMILIAR ES LA FORMA MÁS ANTIGUA DE ORGANIZACIÓN EMPRESARIAL. DESDE SUS INICIOS, LA EMPRESA NACE EN EL SENO DE LA PROPIA FAMILIA. EL FENÓMENO DEL PARENTESCO Y LA FAMILIA DEBEN SER DEFINIDOS SIN PERDER DE VISTA LOS VALORES SOCIO-ECONÓMICOS Y CULTURALES DE LOS INDIVIDUOS.

LA FAMILIA NO ESTÁ LIMITADA SOLO A LAS RELACIONES DE SANGRE DE LOS CÓNYUGES E HIJOS (FAMILIA NUCLEAR), SINO QUE TAMBIÉN IMPLICA RELACIONES DE PARENTESCO (EXTENSIÓN DE LA FAMILIA) BASADA EN LOS LAZOS ENTRE LOS MIEMBROS DE LA FAMILIA.

EN LO QUE AL ÁMBITO DE LA INVESTIGACIÓN SE REFIERE, LA EMPRESA FAMILIAR HA TENIDO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS UN DESARROLLO IMPORTANTE EN EL ÁMBITO ACADÉMICO Y EN EL DE LA INVESTIGACIÓN APLICADA. A PESAR DE QUE PUEDEN IDENTIFICARSE ALGUNOS TRABAJOS INICIALES A MEDIADOS DEL SIGLO XX, NO ES HASTA LA DÉCADA DE LOS 80 CUANDO SU ESTUDIO SE INTENSIFICA Y COMIENZA A TENER UNA CRECIENTE PARTICIPACIÓN EN LA INVESTIGACIÓN EN TEMAS DE LA ECONOMÍA DE LA EMPRESA.

¿QUE ES UNA EMPRESA FAMILIAR ?

La falta de acuerdo sobre qué se entiende por empresa familiar imposibilita, en ocasiones, la comparación de resultados entre distintos estudios y regiones. Además, no hay unanimidad sobre la definición del concepto de empresa familiar. No obstante, todas ellas tienen un nexo de unión: el convencimiento de que la empresa y la familia son dos instituciones sociales distintas con objetivos propios, de cuya confluencia emerge un nuevo sistema: la empresa familiar (Ayala, 2004).

FINANCIACIÓN Y SISTEMA DE CONTROL EN LA GESTIÓN DE LA EMPRESA FAMILIAR

Las empresas familiares tienen rasgos financieros que las diferencian de las empresas no familiares. En general los estudios empíricos demuestran que las empresas familiares están menos endeudadas y prefieren financiarse a través de los beneficios no distribuidos, frente al endeudamiento externo o la entrada de nuevos accionistas, debido al temor de perder el control de la empresa. Y además se observa un menor reparto de dividendos en comparación con las no familiares. Todo esto lleva a que la empresa familiar esté más capitalizada lo que aporta una ventaja competitiva en épocas de inestabilidad financiera.

Sin embargo, las empresas familiares, particularmente Pymes, tienen más debilidades en el desarrollo de sistemas de control de gestión que las empresas no familiares.

En este contexto la empresa familiar debe tener claramente definida una política financiera que garantice la seguridad de la empresa y la de sus miembros familiares. **Desde el punto de vista de la familia**, es conveniente tener definidos: (1) una política de dividendos coherente entre los intereses de la empresa y de la familia, (2) los criterios de valoración y transmisión de las acciones familiares, ya sea para que cuando alguien de la familia necesite liquidez, se produzca un proceso de sucesión, se plantee una compra de acciones por parte de terceros o se determine una ampliación de capital; y (3) el derecho de información de tipo económico y financiero que tienen los miembros de la familia.

DIFERENTE MANERAS DE FINANCIACIONES DE LA EMPRESA

Financiar empresas familiares ¿Cómo hacerlo?

Según el último informe realizado por el Barómetro Europeo de la Empresa Familiar, en su cuarta edición de octubre de 2015, la empresa familiar en nuestro país se encuentra en su mejor momento desde 2010. Que la empresa familiar esté en su mejor momento es un dato importantísimo para el conjunto de empresas familiares, y es que las expectativas de evolución económica y los principales indicadores de negocio, son mucho más optimistas cuando hablan de empresas familiares españolas que cuando se refieren a las de otros países de Europa. Se prevé por lo tanto un escenario cuanto menos alentador para las empresas familiares.

¿Se ve amenazada la financiación de empresas familiares?

Durante la crisis económica, muchas empresas no familiares se vieron obligadas a disminuir su ratio de deuda-capital por las dificultades para refinanciar la deuda. Esto ocurrió especialmente con las pymes, que actuaban bajo el “síndrome del proveedor financiero”, es decir, las pymes buscaban el banco que mejores condiciones les daba para cada préstamo, sin centrarse en uno sólo de ellos, algo que no ocurría con las empresas familiares, que buscaban una mayor estabilidad.

SISTEMA DE CONTROL DE GESTIÓN DE LA EMPRESA FAMILIAR

El control interno es el conjunto de medidas que implementa la empresa para reducir los riesgos en sus operaciones, alineados con los objetivos del negocio y las obligaciones fiscales que debe cumplir, con la finalidad de que se cumplan los objetivos de la empresa, que su información financiera sea confiable y oportuna, que las operaciones se realicen bajo el cumplimiento de las normas de la empresa.

Las empresas familiares han dejado de lado la importancia de contar con un sistema de Control Interno adecuado y adaptado a sus necesidades, por lo que carecen de asesoría, conocimientos técnicos y de formalidad empresarial; que dificultan el uso políticas formales que guíen sus actividades diarias.

La necesidad de control en las empresas, está ligada al manejo adecuado de los recursos, la discrecionalidad en la toma de decisiones, las diferencias en la definición de los objetivos y la propia complejidad de las empresas. Es fundamental que exista el control interno, de manera formal, para asegurar que todas las actividades de una empresa se realicen de la forma deseada y que contribuya a la consecución de los objetivos globales.

CONCLUSIÓN

En conclusión las empresas familiares juegan un papel de gran importancia dentro del desarrollo de toda economía debido a su relación e incidencia en la generación de empleo, y crecimiento económico.

De esta forma las empresas familiares se relacionan directamente con el desarrollo económico en todas las regiones del país.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

<https://cef.um.es/index>

<https://www.aspel.com.mx>

<https://www.garrigues.com>

<https://dialnet.unirioja.es>

<https://www.itson.mx>